



SAGARPA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA,
GANADERÍA, DESARROLLO RURAL,
PESCA Y ALIMENTACIÓN

Campaña Contra Leprosis de los Cítricos



SENASICA
SERVICIO NACIONAL DE SANIDAD,
INOCUIDAD Y CALIDAD
AGROALIMENTARIA

Informe de acciones operativas 2018

Informe No.5 Mayo

Recurso autorizado: \$1,000,000.00

Nayarit cuenta con una superficie aproximada de 2,402 hectáreas, obteniéndose anualmente alrededor de 19,832 toneladas de fruta, principalmente de limón persa, generando con ello una derrama económica anual de 85.2 millones de pesos.

Situación fitosanitaria actual

A la fecha se tienen detecciones de material vegetal positivo a Virus leprosis de los Citricos en, **municipios como: Amatlan de Cañas, Santa María del Oro, enfermedad presente en árboles de citricos de traspatio**, en el municipios de Ixtlan del Rio, Jala, San Pedro Lagunillas, Tepic, Xalisco y Ahuacatlan, área de influencia de la campaña, no se detectado la enfermedad



Avance de acciones operativas

Exploración en huertos: se realizó esta actividad en la búsqueda de síntomas de leprosis en huertos de limon persa explorando 23.75 ha, de 12 huertos, revisando 4,363 árboles, no se detectaron árboles con síntomas

característicos a leprosis de los citricos en limon persa, actividad realizada en los ejidos de El Pichón, El Rincón, Benito Juárez, La Fortuna, Pantanal Emiliano Zapata Milpilllas, perteneciente al municipio de Tepic, Xalisco y San Pedro Lagunillas, beneficiando 12 productores.

Exploración en huertos de traspatio: se realizó esta actividad en búsqueda de síntomas de leprosis de los citricos, explorando 365 traspatios, donde se revisaron 1,015 árboles de citricos de lima lisa, limon persa, naranja, naranjo agrio, limon mexicano entre otros, sin detectar presencia de la enfermedad, actividad realizada en las localidades de Colonia Moderna, Valle Verde, Heriberto Jara y Benito Juárez pertenecientes a los municipios de Santa Maria del Oro, Ahuacatlan y Tepic.



SAGARPA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA,
GANADERÍA, DESARROLLO RURAL,
PESCA Y ALIMENTACIÓN

Campaña Contra Leptosis de los Cítricos



SENASICA
SERVICIO NACIONAL DE SANIDAD,
INOCUIDAD Y CALIDAD
AGROALIMENTARIA

Avance de actividades

Durante el quinto mes del año se ha logrado un avance en las acciones operativas de la campaña con respecto a la meta anual como sigue:

8.23 % Exploración Huertos.

23.32 % Exploración Traspacios



Actividades relevantes

En este mes se realizó exploración 23.75 ha, revisando 4,363 plantas, de 6 predios y la exploración de 365 traspacios, revisando 1015 plantas sin detectar síntomas de leptosis en las plantas revisadas, actividad realizada en los ejidos y localidades de El Pichón, El Rincón, Benito Juárez, La Fortuna, Pantanal Emiliano Zapata Milpillas, Colonia Moderna, Valle Verde, Heriberto Jara, pertenecientes a los municipios Tepic, Xalisco, San Pedro Lagunillas, Ahuacatlán y Santa María del Oro.

Actividades realizadas por técnicos de la Campaña Contra el HLB de los Citricos.